

Experiencia ERASMUS en Senftenberg

Introducción

Soy estudiante de I.T. de Sistemas de la ETSIT en Granada y he realizado una estancia Erasmus de 9 meses en la FH-Lausitz de Senftenberg (Alemania) durante el curso 2009/2010.

Senftenberg

Es una pequeña ciudad de unos 27.000 habitantes, situada en el estado federal de Brandeburgo. La ciudad podría destacarse principalmente por su escuela superior FH-Lausitz y por su lago Sentengerg See. En la página oficial de la ciudad podréis encontrar información sobre la historia de la ciudad, actividades, agenda cultural, etc. (<http://www.senftenberg.de>)



Cómo llegar

Lo mejor y más rápido es coger un vuelo hacia Berlín, y una vez que estás allí coges un tren hasta Senftenberg que está a unas dos horas y media. No suele haber un tren directo, por lo que tendrás que estar atento a los distintos transbordos que tengas que hacer ya que suelen cambiar según la hora y el día. En esta página podrás ver una descripción detallada del trayecto: <http://www.bahn.de>

Residencia

Senftenberg cuenta con 5 residencias universitarias, que están situadas a 1 minuto a pie de la facultad. Las habitaciones son de unos 20-25 m² y dispones de una habitación propia con una pequeña cocina y cuarto de baño. El precio varía según la residencia, mi coste mensual era de 173€ (residencia 5) e incluía internet y los gastos de agua, luz, calefacción..

Una vez que formalicéis vuestro acuerdo con la universidad de Senftenberg se pondrán en contacto con vosotros para preguntaros si queréis reservar una plaza en la residencia. Yo realmente lo recomiendo, las habitaciones son pequeñas pero son muy económicas y no has de compartir habitación, además vives al lado de la facultad, lo que en invierno con las grandes nevadas se agradece bastante.

Aquí podréis ver algunas fotos de las habitaciones y de los espacios libres: <http://www.studentenwerk-frankfurt.de/>

Coordinadores

Una vez llegas allí lo primero que tienes que hacer es ponerte en contacto con tu coordinador, el cual te ayudará a crearte una cuenta en el banco, a comprar una tarjeta telefónica alemana, una bicicleta si estás interesado y te indicará donde se encuentran los principales supermercados y lugares de interés.

Facultad

La duración de cada clase es de hora y media, y entre clase y clase hay un descanso de 30 minutos. Las clases se dividen en:

- Vorlesung: clases de teoría
- Übung: clases correspondientes de prácticas

El método de evaluación consiste en hacer un sólo examen por asignatura (no tienes que examinarte de teoría y prácticas por separado). Yo recomiendo ir siempre a clase y llevar las prácticas al día, ya que si comprendes la prácticas que vas realizando a lo largo del curso no te resultará muy difícil aprobar los exámenes.

En la misma facultad tenéis los comedores. Tienen 3 platos diarios distintos y cuestan 1,5-2-2,5 €. Lo que hay que tener en cuenta es la hora del almuerzo. Todos los días hay un descanso de 11,30 a 12,30 para comer. Así que es conveniente que os acostumbréis lo antes posible a este horario.

Aquí podréis encontrar toda la información útil sobre la facultad: <http://www.hs-lausitz.de/>

Idioma

Yo nunca había estudiado alemán, así que antes de ir realicé dos cursos de verano intensivos, pero una vez que llegas allí te das cuenta de que lo que has aprendido no es suficiente. Al principio no entendía nada de lo que decían en clase, pero si dejas de lado el inglés y te centras en hablar con todos en alemán acabas adaptándote medianamente bien.

Todos los profesores tienen buen nivel de inglés y la mayoría de los alumnos también, así que con este idioma no tendréis problemas para comunicaros. Sin embargo creo que es importante que aprendáis algo de alemán antes de ir ya que todas las clases son en alemán, así como los apuntes y los guiones de prácticas, además siempre te relacionarás mejor con tus compañeros si hablas su propio idioma, ya que un dato importante a destacar es que allí vas a encontrar pocos erasmus. Este año tan sólo eramos tres en el primer semestre, y los tres eramos de la ETSIIT.

Actividades

Senftenberg NO es una “ciudad erasmus” y NO es una ciudad de grandes fiestas. Así que una manera de pasar el año es aprovechando las distintas actividades que te ofrece la ciudad. Siempre que haga buen tiempo puedes ir a Senftenberg See, es el lago de la ciudad, donde la gente pasea en bici, toma el sol, e incluso se bañan, ya que para los alemanes es como si fuese una playa. Puedes montar en canoa y hacer un curso de windsurf(yo lo hice y está bastante bien). También puedes ir a

Snowtropolis (<http://www.snowtropolis.de>) es una cafetería que además tiene una pista artificial de nieve en la que puedes hacer ski o snowboard durante todo el año, y allí mismo suelen hacer alguna fiesta por la noche una vez a la semana. Los fines de semana los puedes dedicar a visitar otras ciudades (Berlín esta a 2,30h y Dresden está a 1,30h). El medio de transporte es el tren, con el que podrás ir incluso a otras ciudades europeas. Lo mejor es registrarse en la página de la DB (<http://www.bahn.de>) que suele sacar ofertas bastante interesantes con las que podrás hacer viajes bastante económicos, de esta forma os las mandarán a vuestro email y estaréis siempre informados. También podéis buscar vuelos baratos con Ryanair (por ejemplo Berlin-Estocolmo por 20€ ida y vuelta.)

Datos útiles

Recomiendo que al llegar compréis una bicicleta de segunda mano, ya que será vuestro método de transporte durante todo el año. Una vez que terminéis vuestra estancia Erasmus podéis volver a venderla, siempre por un precio menor, en la misma tienda donde la comprasteis.

Conclusión

No es el típico erasmus que uno espera, con estudiantes de todas las nacionalidades. Sin embargo puedes realizar actividades nuevas y diferentes. Además es una ciudad muy económica y el dinero que no te gastas en salir todos los días lo destinas a realizar viajes dentro de la propia Alemania y por los países de alrededor. Para mí ha sido una experiencia muy enriquecedora ya que durante mis 9 meses de estancia he viajado a 10 países diferentes, he conocido y convivido con diferentes culturas, y he aprovechado altamente mi año académico.